
Mitgliederversammlung Sonntag, 12. 3. 2023 um 17.00 Uhr im Klinikum LL 

Teilnehmerzahl: 30 

Anwesende Vorstandsmitglieder:   

Christine Malek, Eva Schneider, Claus Fischer, Andi Behr, Karsten Lohscheidt, 

Jutta Lüthy, Bernd Jahnke, Max Schriewersmann 

Protokoll: C. Fischer 

Top 1   Bericht des 1. Vorsitzenden 

 Die Mitgliederzahlen weisen seit dem Tiefststand von 199 im Jahr 2012 

eine kontinuierlich steigende Tendenz auf. Aktueller Stand 346. 

 In der letzten Saison war das Ebusy Platzbuchungssystem zur 

allgemeinen Zufriedenheit im Probebetrieb. 

354 Einzelbuchungen plus 77 Fixbuchungen durch Trainer, die Plätze 

waren zu ca. 25 % ausgelastet  

 Das Gerätehaus wurde mit einen Anbau für Jugend und 

Trainingsutensilien erweitert. Das gesamte Dach mit dem Werkstattteil 

und dem Gastrolager wurde saniert und mit Pfannen gedeckt. 

 Die Damenumkleide wurde durch eine Holztrennwand vor dem direkten 

Zugang vom Parkplatz geschützt. 

 Der schadhaft verlegte Fußboden in der Damenumkleide wurde 

ausgetauscht und neu verlegt. Finanziert durch eine Spende. 

 Für die neue Saison ist die Beschaffung einer Ballmaschine geplant 

 Die Vorbereitung der Plätze wird unter der Regie von Walter Müller 

wieder frühzeitig noch im März angegangen. Unserer langjähriger 

Tennisplatzdienstleister die Fa. Schamberger hat letztes Jahr den 

Geschäftsbetrieb aus Altersgründen eingestellt. Die Belieferung mit 

Ziegelsand wurde jetzt bei einem Lieferanten in München bestellt. 

 Karsten Lohscheidt hatte ein Gespräch mit OBin D. Baumgartl. Es wurde 

von ihr zugesagt, dass der für die 2 neuen Plätze erforderliche 

Erbpachtvertrag mit mind. 25 Jahren Laufzeit (aktuelle Laufzeit bis 2036) 

unproblematisch erneuert würde. 

Top 2  Kassenbericht vom Schatzmeister A. Behr 

 Die Einnahmen des Jahres 2022 beliefen sich auf 75.000. Steigerung vor 

allem durch den Mitgliederzuwachs. 



 Das Gesamtergebnis war mit 5.900 im Minus. Bedingt durch die 

Investitionen, noch ausstehende Förderung durch BLSV und Stadt sowie 

Einnahmeverschiebungen für noch abzurechnende Trainerstunden. 

 Der Schuldenstand wurde deutlich reduziert. Ein Darlehen komplett 

abgelöst. Der Reststand beträgt 22.000.  

Top 3  Bericht der Kassenprüfer 

Bei der Prüfung stellte sich ein geringer noch zu klärender Differenzbetrag 

heraus. Die Prüfung wird fortgesetzt. Eine Entlastung ist daher vorerst nicht 

erteilt.  

Top 4  Berichte der Sportwarte 

 1. Kinder/Jugend 

 Die Mitgliederzahl ist seit 2017 von 78 auf 114 angestiegen. Für 

Kindertraining besteht eine sehr hohe Nachfrage und aktuell eine 

Warteliste. 

 Nahezu alle Kinder haben am Sommertraining teilgenommen. Winter-

training mit 70 Teilnehmern. Davon 55 bei Andi und 15 bei Siggi. 

 Im Sommer spielten 6 Mannschaften. Im Winter die U15 Mannschaft. 

 Planung 2023:  

o Eltern-Kind-Turnier, Mannschaftstraining, Sparkassencup, Offener 

Spieletreff 

 Unterstützung aus dem Elternkreis wäre willkommen zB bei Projekten. 

2. Sportwart Bernd Jahnke 

 In der letzten Saison sind 13 Mannschaften an den Start gegangen.       

Die folgenden Mannschaften waren besonders erfolgreich: 

o Damen 50 Platz 1 und Aufstieg in die Landesliga 1 

o Damen 60 Platz 2 und Aufstieg in die Landesliga 

o Damen 65 Doppel Platz 2  

o Herren 60 Platz 1 und Aufstieg in die S1 

o Herren 65 Platz 1 und Aufstieg 

 Saison 2023 mit folgenden Mannschaften 

o Herrenmannschaft mit 2 Topspielern verstärkt (David Lopez, Ben 

Dito)  

o Herren 40, Herren 50 I, Herren 50 II, Herren 65 sowie neu die 

Herren 70 in der Landesliga 



 Bilanz nach 1 Jahr:  Die Mannschaftsfindung war schwerer als gedacht. 

Für den eigentlich nicht sehr hohen und auch nur an 6 Wochenenden 

erforderlichen Zeitaufwand war leider nicht bei allen eine gute 

Bereitschaft vorhanden, die nötige Zeit für das Tennishobby zur 

Verfügung zu stellen. 

 Ein Vorschlag für die Förderung des Beisammenseins nach dem Spiel: An 

kühlen Tagen bleibt erfahrungsgemäß kaum einer nach dem Spiel, da das 

Clubhaus innen leider gemieden wird. Der Grund könnte an der 

fehlenden Gemütlichkeit der Einrichtung liegen. Die Bestuhlung ist sehr 

unbequem und es sollte überlegt werden, das Mobiliar auszutauschen. 

Zumindest teilweise für einen größeren Spielertisch. 

 Weiter Verbesserungsvorschlag, dass an Punktspieltagen die Rose nicht 

erst um 11 Uhr sondern schon ab 9 Uhr anwesend ist. 

3. Breitensportwart Max Schriewersmann 

 Der Verein besteht aus den Zielgruppen 1. Einsteiger, 2. 

Fortgeschrittene, 3. Mannschaftsspieler BTV, 4. Leistungsspieler, die 

auch LK und größere Turniere spielen. Davon sind 1 -3 die Zielgruppe für 

den Breitensport 

 Für den Breitensport des Vereins stehen 5 erfahrene Trainer zur 

Verfügung 

 Blind Date: Angebot für Fortgeschrittene und Mannschaftsspieler 

o 1. Runde Glücksrad, Runde 2 und 3 mit Einteilung nach Spielstärke 

 TC Fun-Cup: Für Fortgeschrittene und Mannschaftsspieler 

 TC Fun-Treff ist für 2023 in Planung. Infos zu weiteren Aktionen über die 

WhatsApp Breitensportgruppe. 

 Das Dreikönigsturnier fand mit 12 Teilnehmern statt. Der Turniersieger 

war zum 2. Mal Michi Vogler! 

Top 5 Pressewart 

 Für dieses Amt konnte Jutta Lüthy gewonnen werden, die aufgrund ihres 

 beruflichen Backgrounds dafür eine optimale Besetzung darstellt. 

 Sie erhielt bei der Wahl die Zustimmung aller Teilnehmer 

Top 6 Arbeitsumlage 

Aufgrund der Anhebung des Mindestlohns wird eine Erhöhung der  

Arbeitsumlage auf 6 Stunden zu je 12 Euro vorgeschlagen. Der Vorschlag 

wurde abgestimmt und einstimmig angenommen. 



 

Top 7 Aufnahmegebühr 

Die Kapazität der Plätze ist mittelfristig bei weiter steigenden Mitgliederzahlen 

erschöpft und eine Aufnahmegebühr auch als Beitrag zur Finanzierung der 

Platzerweiterungen wäre sinnvoll. 

Nach längerer Diskussion über die Höhe erfolgte die Abstimmung zu dem 

Vorschlag von 100 Euro für ein Einzelmitglied und 150 für eine Familie. 

Dieser Vorschlag wurde mit einer Enthaltung angenommen. 

Eine weitere Abstimmung erfolgte zu dem Vorschlag, eine Obergrenze der 

Mitgliederzahl festzulegen, ab der ein Aufnahmestopp erfolgt.                            

Ein Aufnahmestopp ab 400 Mitgliedern wurde beschlossen mit 1 Gegenstimme 

und 6 Enthaltungen. 

 

Landsberg, 12.3.2023 

Protokollführer:   _____________________ 

Vorstand:               _____________________ 

 

 

 

 


